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令和６年度 １月 定例教育委員会 
 

日 時  令和７年１月２３日（木）１５時００分～ 

 

場 所  市役所１１階 会議室１ 

 

出席者 

 （教育委員） 

  陣内教育長、松野教育長職務代理者 古賀委員 中村委員 西沢委員 

 （事務局） 

大藤教育総務部長 富野学校教育部長 鳩山学校教育部次長兼学校教育課長 木下学

校教育部次長 溝口総務課長 田村社会教育課長 武尾文化財課長 藤原学校保健課

長 峰松総務課長補佐兼庶務係長 

 

欠席者 なし 

 

傍聴者 なし 

 

内 容 

(1) 教育長報告 

 

(2) 令和６年１１月分 議事録確認 

 

(3) 議 題 

① 私立学校の助成に関する条例を廃止する条例制定の件（総務課） 

② 佐世保市立小学校、中学校及び義務教育学校条例の一部改正の件 

（新しい学校推進室） 

③ 佐世保市学校給食に関する条例の一部改正の件（学校保健課） 

   

(4) 協議事項 

   ① 令和７年度中学校体育大会について（学校保健課） 

 

 (5) 報告事項 

① 立神広場整備活用事業進捗状況報告について（文化財課） 

② 令和７年度成人式典について（終了報告）（社会教育課） 

③ 令和６年度市立小・中学校及び義務教育学校卒業式（教育委員会告辞）への出席 

について（学校教育課） 

 

(6) その他 

①次回開催予定について 
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◆教育長報告 

 ○１月１２日 第７３回小柳賞佐世保シティロードレース大会  

 ○１月１２日 令和７年成人式典 

 ○１月１６日～１７日 中核市教育長会 

  

 

（１）教育長報告・議事録確認 

 

【陣内教育長】 

１２月の定例教育委員会後の動きをご紹介しますと、１月１２日は第７３回小柳賞佐世

保シティロードレース大会と令和７年成人式典が開催されました。成人式典は天気にも恵

まれ、市長の祝辞が本当にすばらしく感動しました。社会教育課の方で、式典の様子をＳ

ＮＳ動画で視聴できるシステムを作っており、とてもありがたかったです。 

１月１６日から１７日は秋田市で開催された令和６年度中核市教育長会第２回総会に出

席してまいりました。ちょうど東北が豪雪に見舞われた週でもありまして、初めて見る景

色でした。文部科学省からも専門家の方がいらしてお話をしてくださったんですが、印象

的だったのが、新学習指導要領の新たな編成作業がスタートしておりまして、おそらく令

和１０年あたりを目途に動いてくるんじゃないかと、方向性が何となく見えてきたような

研修会でございました。おいおい皆様の方にも説明して参りたいと思います。 

報告としましては、以上でございます 

 

それでは２番目の議事録の確認ですが、１１月の議事録はよろしかったでしょうか。 

 

【全教育委員】 

はい 

 

【陣内教育長】 

ありがとうございます。それでは議題に入ります。議題の１個目「私立学校の助成に関

する条例を廃止する条例制定の件」を総務課から説明をお願いします。 

 

（２）私立学校の助成に関する条例を廃止する条例制定の件 

 

【溝口総務課長】 

 

 議題資料Ｐ１～Ｐ４により説明 

 

【陣内教育長】 

条例改正の件ではありますが条例改正の前にシステムをどう変えていこうとしているの
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かも含めての説明でございました。 

お尋ね等ございましたら、ご意見も含めてよろしくお願いします。 

 

【古賀委員】 

Ｐ２に５年間の推移が書いてありますが、令和６年度はどうなっていますか。 

 

【溝口総務課長】 

 令和６年度は各学校から申請が上がってきている状況です。まだ金額も固まっていませ

んが、令和６年度まではこの施設整備の助成を続けている状況です。 

 

【古賀委員】 

 令和６年度の予算総額は５校分を合わせていくらですか。 

 

【溝口課長】 

 トータルで２２０万円です。 

 

【中村委員】 

すでに私立学校へのニーズ調査も行われ、学校も理解されていると思いますが、これま

でどういったものに使われていたのか教えてください。 

 

【溝口総務課長】 

例えば、生徒用端末の購入費用、トイレの洋式化、エアコンの修繕工事や屋根の防水工

事など、学校を運営していく上で必要なハード整備の一部に、本市の助成金を充ててらっ

しゃるという状況です。 

 

【中村委員】 

今後の見直し案も含めて、有効に活用する方向での調整だと思いますので、よく分かり

ました。ありがとうございます。 

 

【陣内教育長】 

私も５校の理事長、校長先生に直接お会いして参りました。それぞれの学校も小中学校

と同じく不登校問題が大変厳しい状況になっておりまして、今回の提案をすごく前向きに

捉えていただき、期待していますという言葉をいただきました。良いシステムに育ててい

ければなと思っております。 

それでは了ということでよろしいでしょうか。 

 

【全教育委員】 

 はい。 
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（３）佐世保市立小学校、中学校及び義務教育学校条例の一部改正の件 

 

【大藤新しい学校推進室長】議題資料Ｐ５～Ｐ６ 

 この件につきましては、学校再編事業第１期の中で、２番目に位置付けておりました西

地区、金比良小学校と光海中学校へ統合して、光海中学校に新しく義務教育学校を設置し

ますということで、これに関わりまして、２校の学校を廃止し、新たに１校に整える名前

を一応設定いたします。この条例を改正するということについてお伺いを立てるものでご

ざいます。 

しかしながら、ここで勝手な申し出ですけれども、この改正に当たりまして、国・県・

総務部総務課と技術的に調整する部分があり、例規の文言が整理できておりませんので、

今回は申し訳ないですが、この教育委員会の議題としては一旦取り下げさせていただきた

いと思います。 

 

 

（４）佐世保市学校給食に関する条例の一部改正の件 

 

【富野学校教育部長】 

佐世保市学校給食に関する条例の一部改正の件につきまして、私の方からご審議いただ

く内容について、少し整理をさせていただければと思っております。本条例の一部改正に

つきましては、４月に祇園中学校に開級予定でございます夜間学級において、給食を実施

しないという方針が前提となるものでございます。条例改正につきましては、本日、教育

委員の皆様にお諮りして、議決をいただいた後、議会での承認をいただくものでございま

す。令和７年４月の開級を目指しておりますので、スケジュールの都合上、本日議決をい

ただければと考えております。 

夜間学級のあり方に関する全体的な基本計画・基本方針につきましては、教育委員の皆

様に議決をいただく機会を後日設けさせていただきますが、給食の実施に関しましては、

方針のみにつきまして、本日の条例改正の提案とともに、ご審議を賜ればと思っておりま

す。 

夜間学級で給食を実施しない理由でございますが、本来、学校給食法におきまして学校

の設置者は、給食が実施されるよう努めなければならないと記載されておりますので、夜

間学級の生徒に対しても、給食の提供が前提となるものでございます。しかしながら、夜

間学級に対応した時間帯に給食を提供するための施設や、調理員さんの確保等が課題とな

っており、また、栄養面・衛生面の基準を満たせるデリバリー業者が、現在、見つかって

いないという現状でございます。 

そういった総合的な見地から、夜間学級における給食の実施は難しいと判断するもので

ございます。なお、夜間学級におきましては、補食を取る時間を設定するよう考えており

ますので、補食の注文等の配慮をするよう、学校に要請していきたいと考えております。 

この後、学校保健課長から、学校給食に関する条例の一部改正について、ご提案をさせ
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ていただきますが、その文言等と合わせ、夜間学級において給食は実施しないという方針

についても、合わせてご審議いただきますようお願いいたします。 

 

【藤原学校保健課長】 

 

 議題資料Ｐ７により説明 

 

【西沢委員】 

この提案理由の文章はそのまま議会に上程されるのでしょうか。この資料を拝見した時

に、学校給食を実施しない理由を知りたいのではないかなと思いまして、口頭でしっかり

説明されると思いますが、理由として、１文でも、施設・人員・業者が確保できないとい

う内容を明記するとより親切なのかなと老婆心ながら思いましたので、質問ではないです

が、一言添えさせていただきます。 

 

【藤原学校保健課長】 

 今ご指摘をいただきまして、誠におっしゃる通りの部分もあるかなと思っております。 

条例議案等につきましては、提案理由等の整理というのを総務部が行っておりまして、

簡素化した内容を分かりやすく伝えるようになっています。そういう意味では先ほどの点

は入れなければいけないと思いますが、基本的には改正理由を簡潔に書かせていただいて

おります。 

先ほどおっしゃられました通り、議案というのは、議決をいただくための一番大事な書

面になりますので、議会で説明するときは、議案以外の資料を用いて補足説明させていた

だいております。 

  

【陣内教育長】 

それでは了ということでよろしいでしょうか。 

 

【全教育委員】 

 はい。 

 

 

（５）令和７年度中学校体育大会について 

 

【藤原学校保健課長】 

 

協議資料（当日配布資料②）Ｐ１～Ｐ４により説明  
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（６）立神広場整備活用事業進捗状況報告について 

 

【武尾文化財課長】 

 

報告資料Ｐ１～Ｐ２０により説明 

 

（７）令和７年度成人式典について（終了報告） 

 

【田村社会教育課長】 

 

報告資料Ｐ２１により説明 

 

【陣内教育長】 

 委員の皆様にも、ご多用の中にご臨席をいただき、ありがとうございました。いくつか

の課題はございますけれども、１，８３１人の２０歳の来場者と、ハウステンボスの他、

多くの関係者のご協力をいただきまして、大きなトラブルなく開催することができたもの

と考えております。 

 

【社会教育課長】 

 今回アンケートを実施しており、いろいろな意見がございました。それを体系的に整理

できればと思っております。 

 

 

（８）令和６年度市立小・中学校及び義務教育学校卒業式（教育委員会告辞）への   

出席について 

 

【鳩山学校教育部次長兼学校教育課長】 

 

 報告資料Ｐ２２～Ｐ２３により説明 

 

 

その後、次回開催予定日を確認し、終了となった。 

‐‐‐了‐‐‐ 


